
5 de febrero de 1982 C I S N E R O S / l l 

• En breve plazo se inicia
ban las obras del nuevo ce-
^enterio de Coslada, que 
ínn/T/? una superficie de 
•w-WO metros, seis veces la 
««cementerio actual. 
, f i í presupuesto de las 

°oras asciende a unos cua

nta y cuatro millones de 
rfsetas y el plazo de ejecu-
"°n es de doce meses. La 
instrucción del nuevo ce-
"^nterio supondrá la desa-
t,7r}c!?n paulatina del ac-
"<">.aada su inadecuada si-
uaciori, muy próxima a las 

Riendas. Él espacio que 
""° r a ocupa será destinado 

z°na verde y servicios de 
equipamiento 
• Torrejón de Ardoz es una 
•ñni P°cas ciudades espa-
")ias qUe cuenta con un 

irm M-Í0 mterurbano, Torre-
•jon-Madrid y viceversa, con 

uíete de ida y vuelta expe-
%a°a todas las horas del 
l1*- El delegado de Trans
portes y Circulación del 
juntamiento, Alfonso Na-
SiI

ro'.y ' a empresa conce-
s
 n a r*a mantuvieron una 
fr

ne . . conversaciones que 
letificaron en este impor-
riO' A acuerdo para el usua-
™ael transporte público. 

En Coslada, 
Mejorada y San 

Fernando, durante 
los días 9, 10 y 11 

de este mes 
Los Ayuntamientos de Coslada, 

San Fernando de Henares y 
Mejorada del Campo junto con 

las asociaciones de vecinos, 
partidos políticos (PCE, PSOE) 
y centrales sindicales (CC. OO., 

UGT y SU) han convocado un 
boicot a los autobuses de la 
empresa Díaz-Ferrán los 

próximos días 9,10 y 11 del mes 
en curso. 

Esta decisión está basada en 
que la empresa concesionaria 
del servicio ha subido por se
gunda vez en seis meses las ta
rifas de los billetes a los usua
rios, sin que las negociaciones 
entre Díaz Ferrán y los ayun
tamientos para que aquélla pu
siese a disposición de los usua- c 
rios billetes de ida y vuelta con g 
una reducción del 30 por 100, 2 
billete especial para jubilados E 
en la línea de Mejorada, con- § 
servación y mejoras de las < 
marquesinas, mayor higiene 
en los autobuses y la renova- Los autobuses que hacen el recorrido habitualmente viajarán vacíos la próxima semana 

BOICOT A LOS AUTOBUSES DE LA 
EMPRESA DÍAZ FERRAN 
ción de las flotas dieran resul
tados positivos. El boicot se ha 
planteado, salvo que en la reu
nión con la empresa ésta con
ceda las mejoras que se vienen 
pidiendo desde hace varios 
años. 

Los representantes de las 
entidades ciudadanas y de los 
ayuntamientos dicen estar 
abiertos al diálogo, aunque du
dan que tenga resultados posi
tivos. La iniciativa del boicot 
partió en un primer momento 
de las asociaciones de vecinos. 
Los ayuntamientos apoyan, 
igual que los partidos políticos, 
porque consideran más que 
justificadas las peticiones de 
ios vecinos, y manifiestan su 
intención de intervenir activa
mente para encontrar una so
lución aceptable al problema. 

En este sentido, los tres 
ayuntamientos convocantes 
han solicitado una entrevista 

con el ministro de Transporte, 
al que se le ha informado ya de 
la situación existente en cuan
to a las condiciones del trans
porte y a la última subida. 

Este boicot se plantea, en 
principio, con las siguientes al
ternativas de transporte: por 
un lado, orientar al usuario 
para que utilice los dos apeade
ros de Coslada. Esto s"e facilita
rá comunicando los horarios 
de trenes y las tarifas. Los con
vocantes piensan que esta al
ternativa será utilizada masi
vamente dada la facilidad de 
acceso a estos apeaderos, al 
menos para los vecinos de Cos
lada y San Fernando. 

Otra alternativa, que ya fue 
utilizada en el último boicot 
que se realizó en 1978, es recu
rrir a los coches particulares, 
solicitar la solidaridad de los 
automovilistas hacia los usua
rios del tranporte público. 

HABLA JESÚS DÍAZ 
FERRAN 

Para la empresa Díaz Fe
rrán el tema ha sido discutido 
muchas veces, y manifiesta 
que las subidas no permiten 
bajar los precios. Continúa di
ciendo que el servicio urbano 
de Coslada le cuesta un millón 
de pesetas semanales y que la 
meiora del transporte no es po
sible porque los gastos son tre
mendos. En el aspecto de la 
higiene, el señor Díaz Ferrán 
dice que los autobuses se lim
pian todos los días, para lo cual 
disponen de dos máquinas lim-

Eiadoras, y que en fundas de 
utacas se gastan más de cien 

mil pesetas mensuales. 

La empresa manifiesta estar 
abierta al diálogo, aunque con
sidera que la crisis del petróleo 
ha incrementado de tal mane
ra los gastos que algunas de las 

Los usuarios 
piden billetes 

de ida y 
vuelta, 

renovación c 
la Ilota e 

higiene en los 
coches 

peticiones de los vecinos son 
difícilmente asumibles por 
ella. Considera que el boicot no 
es una solución porque agrava 
la situación económica de la 
empresa. Manifiesta el señor 
Ferrá que tiene una media de 
gastos diarios de doce mil pese
tas. 

REGLAMENTO DEL HOSPITAL PROVINCIAL 
La 

a ^ , . e n . nuestro periódico un 
mentc 

les p ^ U e ^as céntrales sindica
os ^Presaban sus posturas. La 
wnion del secretariado de Cn-

m a Pasada semana publica-
sthnlen- n u e s t r o periódico un 
irwl1 0 i n f orme sobre el regla-

n t o del Hospital Provincial, 

í̂ isi h ó r ? e s Obreras llegó a la 
Porl cerrar nuestra edición, 
de ^u.e- debido a problemas 
pa

 esPacio, sólo se incluyó una 
'nspri E s t a s e m a n a - P o r el lo> 
lot r t a m o s íntegramente la 
fe

 a de Comisiones Obreras 
Pecto al nuevo reglamento: 

tiy U e s t ra valoración es posi-
OaH P ° r P a r t i r de conocer y 
.«aecer el reglamento anterior Producto de la dictadura, 

rat1 c.ontenidos altamente je-
aj Quizados, no democráticos y 
r¡

 Servicio del régimen ante-
si J"- Desde una observación 
Pon • ^ e e s e reglamento se 
terprá comprobar la falta de in-
san • ^ ° r adecuar los servicios 
de i o s Públicos al servicio 

Jos ciudadanos, 
to r a n o s otros un re^lamen-
Co

 n ° es algo aséptico. Es la 
p r

ncrección técnica de un pro-
sie¡ a Poético que parte de po
lín s ideológicamente defi-
c¡ai ' ^ e s de donde la asisten-

a> las relaciones entre los tra

bajadores, la racionalización de 
la empresa pública es regulada 
y dirigida en un sentido deter
minado. 

El actual reglamento enten
demos que introduce un cam
bio asistencial de los centros 
sanitarios, que tiende a mejo
rar la asistencia que el hospital 
presta a los ciudadanos. Orga
nizando técnicamente mejor 
los servicios, interrelacionando 
las áreas de asistencia e inten
tando que el hospital, financia
do por los ciudadanos, sea me
jor gestionado. 

Por primera vez también se 
introduce en un reglamento 
una concepción diferente de 
las jefaturas, que pasan de ser 
vitalicias, como era costumbre 
anterior, a ser renovables. Es
timulando así la formación 
permanente de los cargos y el 
acceso a ellos por los mejores 
en capacitación y «curricu
lum». 

En este reglamento se ga
rantiza que los cambios sean 
conocidos por los trabajadores 
y revisados en las materias que 
son competencia de la negocia
ción colectiva. Reconociéndose 
la participación de los trabaja
dores a través de los comités de 

empresa, con voz y voto, en el 
máximo órgano de decisión 
(Consejo de Administración). 
Reivindicación que Comisio
nes Obreras siempre tiene pre
sente en sus programas. Sien
do, por tanto, este reglamento 
un avance y un reto a recoger 
por otras fuerzas políticas que 
gestionan otros hospitales. 

Na tu ra lmen te , pensamos 
que todo reglamento se tiene 
que mejorar, pero reconoce
mos que el actual ha tenido 
que contemplar una serie de 
condicionantes, legislación vi
gente, presiones interiores al 
cambio, negociación en el Mi
nisterio de Sanidad, en el con
flicto pasado de a lgunos 
médicos, que han limitado en 
parte la voluntad de establecer 
un reglamento más progresis
ta. 

Comisiones Obreras apoya
remos este reglamento por ser 
conscientes de que en el mo
mento actual difícilmente se 
podría mejorar, conociendo 
que tendremos que modificar, 
a través de la negociación co
lectiva, los condicionantes que 
han limitado objetivos más 
amplios de la clase trabajado
ra.» 

AYUNTAMIENTO DE ALC0RC0N 
ANUNCIO 

Aprobadas por el Pleno de 18 de enero de 1982 las obras del 
polideportivo de Los Cantos (primera fase), de esta localidad, cuyo 
importe se eleva a 36.571.696 pesetas, a la baja. El plazo de 
ejecución es de cinco meses. El expediente se encuentra expuesto 
al público en la secretaría general de este Ayuntamiento (plaza de 
España, 1) hasta el día 8 de febrero de 1982, a las trece horas, 
donde puede ser estudiado y presentadas las ofertas por los que 
tengan interés en efectuar dichas obras. 

Lo que se hace público para general conocimiento. 
Alcorcen, 20 de enero de 1982.— El alcalde. 

AYUNTAMIENTO DE ALC0RC0N 
ANUNCIO 

Aprobado por el pleno de 18 de enero de 1982 las obras de 
construcción de la tercera fase, subíase segunda, primera etapa, 
del polideportivo del Prado de Santo Domingo, de esta localidad, 
cuyo importe se eleva a 47.494.768 pesetas, a la baja. El plazo de 
ejecución es el fijado en el artículo 2 del pliego. El expediente se 
encuentra expuesto al público en la secretaría general de este 
Ayuntamiento (plaza de España, 1), hasta el día 9 de febrero de 
1982, a las trece horas, donde puede ser estudiado y presentadas 
las ofertas por los que tengan interés en efectuar dichas obras. 

Lo que se hace público para general conocimiento. 
Alcorcen, 20 de enero de 1982.— El alcalde. 



ENTREVISTA 

El flamante secretario de organización de UCD es un hombre de la escuela de Joaquín Garrigues, 
del que fue amigo y colaborador, y eso se nota. Pedro López Jiménez trasluce esa dosis de 

escepticismo compatible con el entusiasmo por los grandes objetivos que caracterizan a lo mejor de 
la familia liberal ucedista. López Jiménez se expresa en clave de triunfador, a caballo entre la 

empresa y la política, lo que suele ser un buen síntoma. 
Humanamente es hombre cordial, desenfadado, sin complejos. Es un profesional político, no un 

profesional de la política, en la que no está porque lo necesite para vivir. Todas esas ventajas lleva 
por delante nuestro hombre. 
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«Como estamos a && * *eses 
de su celebración- 3Stía 

principal meta. He * P&Wto 
porque me parecía fjUas 

bases suficientes paf* este 

«Es tanta noticia que un señor diga que 
se va del grupo parlamentario, que 
lógicamente se publica en todos los 
periódicos. Pero yo creo que eso lo 

vamos a poder reestudiar y resolver en 
la mayor parte de los casos» 

—Tu llegada al secretariado de orga
nización de UCD quiere decir que llegan 
al partido nuevos criterios organizati
vos, probablemente porque los necesita. 
¿Cuáles son esos criterios y cuáles son, 
las metas que se ha marcado el nuevo 
responsable de organización del secreta
riado ejecutivo de UCD? 

—Como estamos a doce o catorce me
ses de las elecciones, quiere decir que la 
meta es ganar las elecciones generales. 
He aceptado el puesto porque me pare
cía que existían las bases suficientes 
para que ese objetivo se cumpla. Pero 
formo parte de un equipo y he aceptado 
trabajar a las órdenes del presidente y 
del secretario general. 

—¿Qué relación hay entre tu secreta
ría y la acción electoral? 

—Aunque todos los componentes del 
secretariado tienen el mismo rango de 
secretarios, hay un comité restringido 
con el secretario general. Por eso la se
cretaría de acción electoral tiene algún 
tipo de dependencia funcional respecto 
a la de organización, aunque el secreta
rio de acción electoral es plenamente 
responsable. En definitiva, hay que or
ganizar el partido para la acción electo
ral, además de otras muchas cosas. 

CAMBIOS EN LA ORGANIZACIÓN 
—¿Cómo has encotrado la organiza

ción y qué posibilidad ves de cambios? 
—La estructura organizativa del par

tido en sus niveles proviciales, regiona
les, etc., está definida y existe. Y los 
cargos están ocupados por personas ele
gidas. Lo único que es un equipo ejecuti
vo es el secretariado ejecutivo, nombra
do por el comité ejecutivo a propuesta 
del presidente y del secretario general. 
Solamente la estructura central de la 
sede nacional del partido podría ser ob
jeto de cambio por la secretaría de orga
nización. Lo que pasa es que en cual
quier empresa que funcione bien, los 
estatutos y los organigramas se consul
tan poco. En la fijación de objetivos, en 
las formas de relación, en el hecho de 
dar sentido a las estructuras regionales y 
provinciales, en la coordinación de las 
distintas áreas dentro del propio secreta
riado... ahí está el trabajo de la secreta
ría de organización. 

—Y en muchas otras actividades, sin 
duda, como por ejemplo... 

—Utilizar las bases del partido como 
canales privilegiados de información so
bre el latido de la sociedad española 
ante lo que hacen el partido y el Gobier
no. En qué medida la información pue
de dar una imagen correcta de lo que 
pensamos hacer. En qué medida la in
formación hacia dentro puede generar 
un sentido de participación adecuado en 
nuestra gente. En qué medida coordinar 
las actuaciones de acción social, de rela
ción con grupos sociales intermedios, o 
de política territorial, contactos con los 
miles de alcaldes y concejales que tene
mos en toda España. Yo creo que orga
nización es coordinar todo eso. 

—¿Pero en qué forma te has encon
trado UCD? 

—UCD es un partido de muchos mati
ces, es un conglomerado de cosas diver
sas. Tiene el inconveniente de que no 
puede ser una cosa muy entusiasta y 
reducida como Alianza Popular, que cir
cula por la vida tan contenta con un 
líder nada más. O algo que es una espe
ranza en la que la gente no se arriesga a 
discrepar, no vaya a ser que pierda ese 
tren de la esperanza o que la dirección 
del partido, como un letrero de socialis
mo y de alternativa, se permita una 
política férrea. Espero que alguien haga 
un estudio de qué queda de los socialis
tas iniciales después de las purgas de 
todo tipo producidas. Una vez me pre
guntaron si no era peligroso ser liberal 

en UCD. Yo contesté que lo peligroso 
era ser del PSOE llevándose mal con 
Alfonso Guerra. 

ADAPTARSE A LAS CIRCUNSTAN
CIAS 

—Hablábamos de inconvenientes. 
—Esa realidad plástica tiene esos in

convenientes de necesitar una mayor 
flexibilidad y un mayor trabajo para 
mantener cohesionados todos esos ele
mentos. Pero también tiene una gran 
capacidad de adaptación. Lo que ha he
cho UCD es ir cambiando para adaptar
se a unas circunstancias cambiantes, y 
en ese proceso los canales de comunica
ción, las formas de actuación, etc., han 
sufrido algunos deterioros. 

—A ti te han nombrado para organi
zación porque tienes una experiencia en 
el campo organizativo. 

—Me han nombrado como organiza
dor, como combinador de medios al ser
vicio de objetivos, pues eso es lo que he 
hecho en muchos sitios. Se me van ocu
rriendo cosas, y más que se me van a 
ocurrir. Espero aportar cosas para ir ha
ciendo una estructura flexible y 
cómoda. No he calificado de aparato 
férreo a ninguna situación anterior. No 
se trataría de sustituir un aparato férreo 
por otro. No formo parte de un equipo 
que quiera construir un nuevo aparato 
que controle una realidad plástica cam
biante que es similar a todo el arco del 
Parlamento alemán. Yo creo que la fun
ción primera de un partido es ser un 
instrumento social intermedio que per
mita que los representados puedan votar 
a los representantes con los que se sien
tan identificados. A eso vamos, sin trau
mas, a base de respetar y de integrar las 
diversidades, de lograr que los diversos 
grupos de votantes se sientan represen
tados. 

—Te encuentras con el frente de di
versidad de las tendencias ideológicas y 

con el frente de la diversidad territorial, 
con sus intereses muchas veces contra
puestos. 

—Los dos planos se superponen mu
chas veces. La existencia de diversos 
grupos ideológicos en UCD no es un 
fenómeno madrileño, sino de la socie
dad española y de la base sociológica de 
UCD. Es verdad que hay provincias en
teras donde las bases y dirigentes son de 
eso que se llama centro-centro. Pero en 
otros sitios hay un gran diversidad, 

LAS [Lf COIS , V 
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como es el caso de Madrid y de Barcelo
na. En otros lugares, un gran sector del 
partido no se siente atraído por ninguna 
de las ideologías concretas. Hay provin
cias castellanas donde la base demócrata 
cristiana es absolutamente mayoritaria, 
incluso de signo conservador. 

—Y tú eres liberal. 
—Yo soy liberal. Y estoy cómodo en 

UCD respecto al programa de UCD tal 
como se estableció en el Congreso de 
Palma, aunque algunas cosas no me gus
tan. El programa de Palma es bastante 
liberal, pero no es puramente liberal. 
UCD tiene su programa y tendrá su pro
grama electoral. Hay un programa de 

síntesis. Lo que no encuentro lógico es 
hablar de una ideología de síntesis. 

—A la vista tenemos las elecciones de 
Andalucía. ¿Cómo está organizado el 
partido en aquella región y qué piensa 
hacer de aquí a las elecciones para tener 
más posibilidades de calar en la sociedad 
andaluza? 

—Vamos a hacer la mejor campaña 
electoral de todas las que se hagan en 
Andalucía y vamos a hacer la mejor 
campaña electoral de UCD. La situación 
es difícil. Como dicen los ingleses, es tan 
difícil que no puede más que mejorar. 
No se puede organizar una campaña con 
participantes que puedan querer eludirj 

?nez, 
Pedro LóF, de 

nuevo s« UCD 
organiza^-

responsabilidades o que t enf p^^'cac:,
ev°lucionado los medios de 

lo que vaya a pasar. Vamos a y , ^ o n y l a complejidad de la 
la carne en el asador. /fllCí*%¡h^iJi ,v l a mayor vertebración 
bases estupendas en Andai" ÁqiternJjraaes a través de institucio-

PENETRAR EN EL T I * ^ 
—He observado que en & ¿0 'AiSta¡. ? d o s Unidos no tienen unas 

ria de UCD nunca ha ^M ¡f5 eíT i 0 r m a les de millones de mi-
quería ser un partido de

t?pneVV%tio Part idos. La penetración 
partido de masas. ¿Tú lo wfp eí̂ Oj ? l̂ia„ j ^ a l va por instituciones 

—Es un tema claro porfPyfitjJ'e <w! a e todo tipo. Y con los me-
libros. Tradicionalmente W» íin^S ^nicación se produce la ca-
derecha han sido de cuadro» JíUVv conexión de unos pocos 
dos de izquierda han s i a V 2 L 4 ¡ d e ^ c o n e l electorado. Y éste 
Luego surgen fenómenos i S %,Hsa~-i f l c a r s e c o n °< u i e n h a b i 
p a r t i d o s p o p u LLtfjkf- ^"clon de tener un contacto 
demócratacristianos, en . . ¡^i % 
¡históricas concretas, movU 7 \ ^ a f e c t a a t o d o s 1QS p a r t i d o S ) , 

¿no? 
—Los propios partidos de izquierda 

son ya partidos medio de cuadros. Ahí 
está el PSOE, con cien mil militantes. 
Largo Caballero y Prieto tenían millón 
y medio. También es verdad que detrás 
hay un sindicato, pero también sabemos 
que la sindicación es muy baja. Los sin
dicatos tiene mucha más representativi-
dad en la vida social que su número de 
militantes y sus decisiones son aceptadas 
por mucha más gente que sus militantes. 
Esto de partido de cuadros o partido de 
masas es como querernos hacer caer en 
una trampa. Si dices partido de cuadros 
eres elitista. Y si dices que de masas, 
entonces te acusan de populista. El par-i 

tido es como es. Tenemos ciento cin
cuenta mil militantes. Muchos tienen 
una participación tenue que habrá que 
potenciar. En los dos congresos seguidos 
del PSOE, Felipe González saltó por en
cima de los militantes hacia los electo
res. La famosa y cacareada crisis de 
UCD no ha exigido llegar a tanto. 

SALIR DE LA CRISIS 
—Entonces UCD, partido ni de masas 

ni de cuadros... 
—Tenemos que ser un partido mixto, 

—¿Qué se puede hacer desde la orga
nización para salir al paso de la crisis, y 
que en estos momentos se concreta en 
las famosas fugas o amenazas de fugas 
de parlamentarios? 

—El relevo de personas es una opor
tunidad para reexaminar los problemas. 
Es lo que tenemos que hacer en el nuevo 
secretariado. Cualquier negociación 
debe perseguir la búsqueda de los inte
reses comunes y la limitación y congela
ción de las diferencias. En ese sentido, el 
nuevo equipo tenemos la oportunidad 

«UCD es un partido de muchos matices, un conglomerado 
de cosas diversas. Una vez me preguntaron si no era 

peligroso ser liberal en mi partido. Yo contesté 
que lo peligroso era ser del PSOE llevándose 

mal con Alfonso Guerra» 
«Vamos a hacer la mejor campaña electoral de todas las 

que se hagan en Andalucía. Pondremos toda 
la carne en el asador» 

«En los dos congresos seguidos del PSOE, Felipe González 
saltó por encima de los militantes hacia los electores. 

La famosa y cacareada crisis de UCD 
no ha exigido llegar a tanto» 

de cuadros y de masas; el partido que 
somos, con una alta afiliación, con sufi
cientes personas representativas de dis
tintos grupos sociales como para que los 
representados se sientan representados. 
La única pega de eso es que las apelacio
nes a la democracia directa llevarían a 
situaciones como la que se encontró Fe
lipe González, que de forma totalmente 
democrática entre militantes le iban a 
llevar al desastre, con un programa, que 
evidentemente no se iban a tragar los 
electores potenciales. En un partido 
político, ganar no es eliminar al perde
dor. 

UCD es una mezcla de partido de cua
dros y de masas, y nos vendría bien 
reforzarlo en los dos sentidos. 

de reexaminar los temas. Y lo hacemos 
con voluntad de buscar fórmulas conci
liatorias. Es tanta noticia el que un señor 
diga que a lo mejor se va del grupo 
parlamentario, que lógicamente se pu
blica en todos los periódicos. Pero yo 
creo que eso lo vamos a poder reestu
diar, vamos a mediar y creo que lo va
mos a resolver en la mayor parte de los 
casos. Evidentemente estamos en una 
situación difícil. En cuanto que remon
temos esa situación vamos a empezar 
una etapa nueva, que yo espero que sea 
mucho más positiva. 

Texto: Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: Asunción Abad* 


